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理念分享 /新民财经

从成交量看市场的博弈
! ! ! !衡量一个交易场所的生命力
有许多指标，但最直白的还是看成
交量，成交量大说明这市场玩的人
多资金吞吐的量大，这个市场就有
活力、有韧性，至于指数的涨涨跌跌
还并不是主要的，只有量大，交易手
续费就大，交易所的收入才高。

近期，有个新闻引发了对不同
交易所之间的评判。港交所前阵子
提出了收购伦交所的要约，而伦交
所说 !"，说 !"也就算了，伦交所
还做了一段评判，称对港交所不感
兴趣，感兴趣的是上交所。有人说
这是上交所与港交所明争暗斗。其
实，这与上交所没有关系，上交所
与港交所的运作适用不同的法律

法规，交易制度也不尽相同，不存在
竞争关系的。而上交所却是与深交
所存在着千丝万缕的竞争关系。
就眼前行情而言，目前上交所

总市值为 #$%&万亿元，而深交所总
市值为 '(%#万亿元，两市市值之比
为 )*$；但是现在沪深两市的日成交
量之比是倒过来的，以本周二股市
大跌为例，当日沪市成交了 (+,,亿
元，深市成交 +$-(亿元，两市成交
量之比为 $：)，在跌势中深市也比
沪市多成交 ../0多亿元，那么在涨
势中怎么样呢？今年上半年沪深股
市涨到 #(00多点时，有好多个日成
交量超 1万亿元的日子，基本上沪
深之比也是 $：)，这个规律已经差

不多维持了两年多了。
沪市的急起直追是推出了科创

板并进行注册制的试点，从去年 11

月提出科创板到今年 ,月 ((日科
创板 (&家公司同时上市这段时间，
沪深市场的交易量悬殊差异没有改
变，而在 ,月 ((日科创板上市，由
于前五天没有涨跌停板限制，股价
波动眼花缭乱，沪深两市日成交量
开始接近 &*&，但没隔多少时间，两
市日交易量再度维护 $*) 格局，而
且这样的格局似乎更稳固了。

深市接下来发展的势头也很
猛。将深圳建设成中国特色社会主
义先行示范区已经成了国家战略，
在这个国家战略的方案中，将进行

创业板的改革，也将创业板的发展
目标定为高新技术、也要进行注册制
改革的试点，也就是说要将科创板复
制、粘贴到创业板中去，一旦进行实
施，可以预料，创业板的戏份更足。
这戏在哪儿呢？创业板分成了

老创业板和新创业板，这两个板的
差异是显而易见的，新板发行价与
老板有显著差异，新板价格定位对
板的科创板，交易中涨跌停板放宽
至 (02，而老板的发行定价和交易
规则对板的是主板和中小板，一个
市场中如此的一市两制甚至于同一
个板块中实行的是两种不同的发行
和交易制度，这种差异给市场将带
来许许多多想象的空间，股市有想

象空间，那市场才有运作的空间。
沪市的动态市盈率为 1(倍，而

深市为 (&倍，即便如此，沪市的交
投还是没有深市活跃，这也反映了
市场的结构性问题，沪市的那些超
级大盘股走势呈板结状态，而深市
小票多，在一个基本上以存量资金
博弈的市场中，追逐小票是主要的
操作方式，打一枪换一个地方，资金
不断地在小票中倒腾，这是中国股
市当下的主要操作状态，在目前市
场格局中，这种局面一时三刻还难
以改变。对投资者而言，从成交量看
不同市场的博弈，这是一个很重要
的观察点。

应健中

江南江北变桥南桥北

! ! ! !沪通长江大桥因其工程规模
之大、施工难度之高、科技创新之
多，创造了世界桥梁和中国桥梁
建设的多个之最，拥有 )个世界
第一：世界首座跨度超千米的公
铁两用桥，主跨 103(米。世界最
高公铁两用斜拉桥主塔，主塔高
+(&米。世界最大沉井基础，相当
于 1(个篮球场。世界桥梁建设用
钢量世界之最，$-万吨。世界桥
梁建设中首次使用的高强度钢
材，&00兆帕。世界载重量最大桥
梁，相当于六座苏通大桥。
沪通长江大桥连接长江北岸

的南通和南岸的张家港，是沪通
铁路的一部份，它身兼国家铁路、
城际铁路、高速公路“三位一体”
功能，工程所用钢材约 $-万吨，
相当于 1(个“鸟巢”所用钢材；混
凝土 (+0万立方米，相当于 -个
国家大剧院的用量，设计可抵御
1$级台风、-级地震以及 10万吨
级船舶的撞击。今天大桥合龙标
志着向新中国成立 ,0周年成功
献礼。

沪通长江大桥全长 11%0,(

公里，与通苏嘉甬城际铁路、锡通
高速公路共通道建设，为 $线铁
路4)车道高速公路的公铁两用
大桥。上层双向六车道锡通高速
公路，设计速度 .//5678，下层沪

通铁路为 9级双线铁路，设计速
度 (005678。
沪通长江大桥是我国“八纵

八横”高铁网中沿海铁路大通道
的咽喉工程，也是国内最大跨径
的公铁两用斜拉桥。它将于 (0(0

年与沪通铁路同步建成通车。通
车后，长三角南北向铁路交通得
以贯通，南通到上海乘坐动车只
需 1小时左右。南通不难通了，与
上海的同城效应，将带来多少投
资机遇？今年 ,月，上海电气集团
在上海以外建立的首个区域总部
上海电气南通中央研究院正式落
地。
从此南通与临港自贸区新片

区一路直达！南通将与长三角南
翼的宁波一样成为北翼起飞的翅
膀，长三角区域经济再度助力中
国经济。以前有人说，南通是“有
江无大桥，有海无深水港”，现在，
这些都将不再成立。南通的“难
通”历史，正被长三角一体化的决
心与行动改写着，南通与洋山深
水港成咫尺之遥，资本市场成功
助力超级工程。这是由中铁大桥
局承建的超级工程，而中铁大桥
局即中铁大桥局集团有限公司是
中国中铁（:股 )01+30和 ;股
0+30）股份有限公司旗下的全资
子公司，前身为 13&+年 $月为修

建武汉长江大桥经政务院批准成
立的铁道部大桥工程局（(001年
改制为现名），是中国唯一一家集
桥梁科学研究、勘测设计、工程施
工、机械制造四位于一体的大型
工程公司，具备在各种江、河、湖、
海及恶劣地质、环境条件下修建
各类型桥梁的能力。最近由中铁
大桥局承建的武汉杨泗港长江大
桥，也将建成通车。主跨 1,00米，
一跨过江，它成为国内跨度最大
的悬索桥，同时也是世界上跨度
最大的双层悬索桥。一跨过江，意
味着这座双层悬索桥不仅要横跨
整个江面，而且在中间不设一处
桥墩，这样的难度是世界级的。没
有强大的资本市场哪来如此众多
的世界第一？
原本零散的经济区域、经济

个体，将在日益完善的道路交通
网络中，获得更大的机会和效率。
这是世界各国政府都明白的硬道
理，但是有没有能力实施这一切，
并不是想明白就能做得到的。长
三角在交通网络上的不断整合、
联通、交互，所诞生的效应将难以
计量。南通、张家港，甚至上海整
个长三角区域之间不断地跨江越
海，正是中国经济砥砺前行真实
生动的写照。 文兴
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! ! ! !看广告词：你和丈母娘的距离，只
差一套房子；没有房，你只能叫阿姨！
笔者在这里不讨论房价，想说的是中
国丈母娘对女婿严格。很多中国丈母
娘在股市长期被套，如果中国丈母娘
能够像挑选女婿那样严格挑选上市公
司，那么炒股水平会突飞猛进。所以这
里给各位炒股的丈母娘理理思路，力
求触类旁通。
一看资产。丈母娘首先关心女婿

的资产情况，即房子、车子、其他
固定资产、有价证券和存款等。请
丈母娘买股票前，也摸清上市公
司的固定资产和流动资产情况，
包括存货、原材料、在建工程、应
收账款、货币资金。资产是女婿的
家底，也是上市公司的家底，最能
说明财富状况。
二看负债。有豪宅豪车还要

了解有没有房贷和车贷，或者其
他债权债务。如房子值 1000万，
首付 +00 万，,00万银行贷款，丈
母娘会担心自己女儿跟着还债过苦
日子。那么请丈母娘看完上市公司
资产后，要详细了解公司负债，如银行
贷款、应付账款、应付税费、其他应付
款，还要看看有没有潜在负债。减去负
债，剩下的才是女婿或公司的净资产。
这些信息在上市公司的资产负债表里。
三看收入。女婿的资产可能是爹

留下的，可能是拆迁来的，也可能是自
己赚到的。女婿的工资和支出情况很
重要。丈母娘喜欢收入稳定，现在很
高，未来更高的女婿，他还要愿意把钱
交给女儿打理。买股票道理一样，上市
公司资产雄厚不等于公司就好，要看
收入、支出和利润。收入和利润丰厚且
愿意给投资者分红的公司才是好公
司。收入和利润高的话，资产没有那么
雄厚也不要紧，这可能是潜力女婿和
潜力股。炒股方面，这个看上市公司利
润表，和每股收益及股息率，看过去几

年表现，还要预判未来几年的趋势。
四看素质。丈母娘不会俗气到只

关心钱财，也关心女婿的学历、技能、
职业和人品。高学历就会有高技能，就
会有好职业，就会有高收入，好人品就
更有前途。炒股也是这个理。丈母娘一
定要清楚公司的主营业务。一般当下
什么行业好赚钱社会都有共识，炒股
当然优选容易赚钱的行业。公司有特
殊的资质、技术或品牌能保证比同行其
他公司有更高的利润率，炒股就优
选有特殊赚钱能力的公司。丈母娘
偶尔也会考虑无房无车，暂时收入
不高，但是学历职业人品俱佳的女
婿。炒股也可以选择好行业好管理
好产品好模式但是目前业绩不佳
的，这里面有黑马。
丈母娘的最大挑战是识别假

高富帅。一是造假。房子车子是租
来的，存折是伪造的，工资是说谎
的。炒股也要甄别公司固定资产、
存货、在建工程、应收账款和货币
资金的真实性。二是不思进取。爸
爸留的资产或拆迁资产也是资

产，但如果女婿好吃懒做，终究坐吃山
空。体现在上市公司就是营收和利润
连年下降。三是不务正业大忽悠。很会花
言巧语，但是不务正业，啥都想干啥都没
干好，不踏实不专注，折腾很多年没有赚
到钱，甚至还向女人要钱。上市公司也有
这样的，故事经常讲，重组经常搞，利
润看不见，还想方设法再融资。上述女
婿和上市公司，请丈母娘坚决抛弃。
丈母娘就一个如花似玉的宝贝女

儿，当然选最好的男青年做女婿。请丈
母娘炒股时也要做一个骄傲的丈母
娘。比如只看每个行业最近三年平均
净资产收益率最高的几个股票，并用
识别假高富帅方法做排除。不要及格
的，不要良好的，只要最优秀的。选婿
和炒股都关系到养老安全，都很重要，
望丈母娘三思！ 毛彩华
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昨天有一个让笔者长期关注的焦点：中国目前在建的
超级工程沪通长江大桥主跨合龙了！笔者特别要谈谈这个
中国超级工程，人们都知道一个规律，在中国若能算超级
工程的话，那肯定也是世界上的超级工程，真的如此！


